

Intervención Cristina Faciabén, secretaria confederal de internacional y cooperación de CCOO ante el Foro Internacional de Solidaridad con Palestina –Túnez, 20 de enero de 2018

**Sr. Noureddine Taboubi, secretario general de la Unión General de Trabajadores de Túnez,
Queridos compañeros de Palestina,
Queridas hermanas y hermanos de todo el mundo árabe,
Queridos y queridas compañeros de todos los países,**

En primer lugar y en nombre de nuestro secretario general, Unai Sordo, y de nuestros miembros, nos gustaría transmitir nuestra solidaridad con la lucha y acciones que están llevando a cabo en la defensa de los sindicatos y los derechos laborales en Túnez durante este periodo difícil. Vuestra lucha es crucial para asegurar que los derechos serán garantizados para toda la clase trabajadora y la ciudadanía de vuestro país.

Como sabéis nos sentimos orgullosos no solo de nuestra excelente relación bilateral y estrecha cooperación durante los últimos años sino también de la visión compartida sobre los desafíos a los que nuestra región mediterránea se enfrenta. Así como con el apoyo que nos hemos ofrecido mutuamente en las cuestiones principales. Creemos además que en los próximos años nuestra relación y diálogo bilateral se fortalecerá y que la cooperación se enriquecerá con nuevas ideas e iniciativas de calado para nuestros sindicatos y para la clase trabajadora en general.

Aquí y hoy en Túnez nos gustaría agradecer de manera especial al secretario general de la UGTT, Noureddin Taboubi, y a Naima Hammami, responsable de las relaciones internacionales por habernos invitado a participar en estas celebraciones de vuestro aniversario y por habernos facilitado esta importante conferencia de solidaridad con Palestina. Estimamos de manera especial vuestro apoyo hoy aquí..

Unos días después de que la administración de Trump anunciara la reducción de millones de dólares de la Agencia de Naciones Unidas que da cobertura a los refugiados palestinos y apenas un mes más tarde de que Trump reconociera Jerusalén como capital de Israel, estamos aquí para continuar nuestra lucha contra la opresión en el espíritu de la solidaridad internacional y la resistencia a las injusticias en los territorios ocupados palestinos. Como sabéis, Israel continúa con su construcción del muro y con la expansión de las colonias judías. Cientos de resoluciones de Naciones Unidas han condenado las políticas coloniales y discriminatorias.

Tenemos que debatir qué más podemos hacer desde el sindicalismo para proteger los derechos humanos en Palestina, definir nuestro papel en este conflicto y cómo podemos focalizar la lucha contra la opresión. La cuestión es cuál debe ser el papel de nuestras organizaciones sindicales en Palestina y con nuestros hermanos y hermanas palestinos.

La comunidad sindical internacional no puede limitarse solo a regalar palabras a los palestinos, ni resoluciones de Naciones Unidas sino que debe pasar a una acción liderada por nuestra Confederación Sindical Internacional con el apoyo del sindicalismo en cada país. Entendemos la situación política en Palestina pero mantenemos que las organizaciones sindicales deberían trabajar juntas para adoptar medidas que aseguren el compromiso de la comunidad internacional.

Sabemos que nada es normal en Palestina: ni en lo político, ni en lo social ni en lo económico. Pero si queremos hablar y reaccionar sobre la situación en Palestina, debemos hablar de las mujeres palestinas en el mercado de trabajo, del trabajo infantil en Palestina. Tenemos que planificar, a pesar de la falta de estabilidad en Palestina, cómo podemos poner Palestina otra vez en el centro del debate internacional. Debemos hablar de libertad de movimientos, de anular las severas restricciones de circulación, hacia, desde y dentro de Cisjordania, el estatus de Jerusalén, los controles militares en toda Cisjordania, etc.

En otras palabras, necesitamos preparar a nuestros sindicalistas para asumir esta responsabilidad social y política en lo que se refiere a Palestina para conseguir nuestros objetivos en los próximos meses.

CCOO quiere crear las condiciones necesarias para dotar de visibilidad social a la lucha palestina y para ponerla otra vez en la agenda política en Europa y en todo el mundo. Queremos desarrollar y ayudar a que una cooperación política sólida se organice para llevar a cabo acciones efectivas en lo relativo a Palestina.

CCOO está comprometida a intensificar nuestro apoyo a nuestras hermanas y hermanos palestinos de manera conjunta con nuestros colegas en otros sindicatos. Así que estamos listos para promover y coordinar actividades para llegar a nuestros objetivos.

Nos gustaría reiterar para terminar nuestra gratitud al secretario general de la UGTT y al personal y a los colegas de la UGTT por su cooperación y amistad.

¡Larga vida a la cooperación sindical en el mundo!

¡Larga vida a la lucha palestina!

¡Larga vida a la lucha tunecina y árabe contra la opresión y la falta de libertades!